

Fecha: 13-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: **Quintana y Martínez emplazan a la oposición a desturar agenda del gobierno: piden avanzar en Sala Cuna y FES pese a "congelamiento" del diálogo**

Pág. : 19

Cm2: 324,2

Tiraje: 3.600

Lectoría: 10.800

Favorabilidad: No Definida

Tras las advertencias del Ejecutivo sobre un cambio de tono del presidente electo José Antonio Kast y el freno en las conversaciones legislativas, los timoneles del PPD y del Frente Amplio llamaron a retomar acuerdos para despachar proyectos pendientes antes del cambio de mando.

En medio de una transición marcada por recriminaciones cruzadas y señales de tensión entre el gobierno y la oposición, los presidentes del Partido por la Democracia (PPD) y del Frente Amplio (FA), Jaime Quintana y Constanza Martínez, hicieron este lunes un llamado a reactivar el trabajo legislativo y evitar que el cierre del mandato quede atrapado por cálculos políticos.

El emplazamiento se produjo al término del comité político ampliado, luego de que desde La Moneda se señalara un "congelamiento" del diálogo con sectores opositores para desturar iniciativas prioritarias del Ejecutivo. La ministra secretaria general de Gobierno, Camila Vallejo, había atribuido el freno a un cambio de actitud

posterior a intervenciones del presidente electo, José Antonio Kast, apuntando a que el entendimiento técnico alcanzado en algunas materias se habría trabajado en el plano político. Consultado por la idea de que Kast habría influido para frenar la tramitación —la frase "tirar la cadena" fue la que instaló el debate— Quintana optó por un tono de advertencia, pero también de expectativa. "Yo espero que no", afirmó, señalando que el breve intercambio entre el mandatario en ejercicio y el mandatario electo durante una actividad pública de la mañana podía servir para "desturar algunas cosas" en el Congreso. El senador puso el foco en dos proyectos que, a su juicio, no pueden quedar en suspense si el nuevo gobierno pretende

iniciar su administración con certezas en áreas sensibles: Sala Cuna y el nuevo esquema de Financiamiento para la Educación Superior (FES). En el caso de este último, Quintana sostuvo que no se trata de una iniciativa caprichosa, sino de una discusión necesaria para definir cómo se sostendrá el acceso y la carga financiera de la educación superior, especialmente para sectores medios. Aunque reconoció que existen



conversaciones en curso, el timonel del PPD deslizó inquietud por los tiempos: el calendario legislativo de las próximas semanas aparece apretado y con riesgo de convertirse en una disputa de instalación del nuevo ciclo político. En esa línea, llamó a retomar un clima de diálogo similar al de reuniones previas entre ambos liderazgos, argumentando que un cierre ordenado del actual mandato también facilitaría un inicio menos

crispado para la administración entrante.

Desde el Frente Amplio, Constanza Martínez coincidió en la relevancia de ambas iniciativas y endureció el diagnóstico: recordó que los proyectos han tenido discusión prelegislativa y conversación con organizaciones sociales, familias y actores que serían impactados por las medidas. Por lo mismo, afirmó que resulta "preocupante" que en las semanas finales prime la "mezquindad política", y sostuvo que espera "altura" del presidente electo para abordar debates que —según su planteamiento— no son solo del gobierno saliente, sino políticas públicas con efectos directos en la vida cotidiana.

El trasfondo del episodio es una disputa por señales. Para La Moneda, el freno a los acuerdos no sería casual ni técnico, sino una definición política asociada a la nueva etapa. Desde el oficialismo, en tanto, buscan instalar que proyectos como Sala Cuna y FES constituyen parte del "piso" institucional del próximo periodo y que su discusión no debiera quedar condicionada por el reordenamiento de fuerzas tras la elección presidencial.

Con el Congreso entrando en semanas decisivas, el mensaje de Quintana y Martínez apunta a un objetivo inmediato: que la agenda no se paralice en el tramo final y que los proyectos pendientes se definan con votaciones y acuerdos, no con silencios ni estrategias de bloqueo.